

LA LETTRE D'INFORMATION

17 octobre 2023 - #144



Le développement des énergies renouvelables et de récupération à l'épreuve du ZAN

Note rapide

La massification des installations de production d'énergies renouvelables et de récupération, peu carbonées, fait partie des solutions pour réduire les émissions de gaz à effet de serre et accroître l'autonomie énergétique des territoires.

Dans une région aux nombreuses contraintes, entre l'accès au foncier et la réduction de l'artificialisation des sols, comprendre et identifier les avantages et inconvénients de chaque mode de production d'énergie en matière d'emprise spatiale apparaît essentiel.

[LIRE LA NOTE](#)



LE BAROMETRE
DES FRANCILIENS

Édition 2023

Les Franciliens face au changement climatique, entre engagement et inquiétude

L'Institut Paris Region publie la troisième édition du Baromètre des Franciliens, initié en 2020 pour prendre le pouls d'une société chamboulée par l'épidémie de Covid. Réalisée auprès de 3 800 Franciliens âgés de 18 à 75 ans, l'enquête révèle leurs ajustements pour s'adapter à un monde qui

bouge, qu'il s'agisse de lutter contre le changement climatique, de faire face à l'inflation, d'appivoiser le télétravail ou d'avancer dans leur parcours résidentiel. Cette année, un constat s'impose : l'évolution des comportements individuels est dictée par la pression sur leur pouvoir d'achat. Pour aller plus loin, les Franciliens attendent que l'action collective leur redonne des marges de manœuvre permettant d'adapter leurs modes de vie à la transition écologique, notamment grâce au développement des transports en commun.

[CONSULTER LE BAROMÈTRE](#)



Éco-lieux et écoconstructions : penser et panser le bâtiment avec la sobriété

Replay du webinaire de l'Atelier de la Fabrique francilienne des sobriétés

Comment la sobriété peut-elle contribuer à faire baisser les factures alors que les prix de l'énergie vont continuer à croître ?

Penser le bâtiment dès la conception est à la fois une démarche de sobriété et un facteur favorable aux pratiques sobres. Tiers-lieux, éco-lieux et écoconstructions sont alors des instruments innovants de sobriété tant dans les principes de constructions que dans les usages du bâtiment.

L'atelier a permis un partage de l'actualité de la sobriété (annonces gouvernementales, tendances et bonnes pratiques des territoires) et des retours d'expériences franciliens.

[VOIR LE REPLAY](#)



Vallée Sud Hydrogène : deux nouvelles stations de production et de distribution d'hydrogène en 2025

Vallée Sud Mobilités et Hynamics, filiale du groupe EDF, lancent la construction de deux stations de production et de distribution d'hydrogène renouvelable, l'une à Châtenay-Malabry et l'autre à Châtillon dans les Hauts-de-Seine (92). Avec ces stations, les bus et bennes à ordures ménagères seront approvisionnés en continu en hydrogène renouvelable dès 2025.

[EN SAVOIR +](#)



Sobriété et alimentation

20 octobre
Atelier de la Fabrique francilienne des sobriétés

[PROGRAMME & INSCRIPTION](#)



Sensibiliser aux enjeux de l'hydrogène en Île-de-France

7-8 novembre
Formation Les essentiels de L'Institut Paris Region

[PROGRAMME & INSCRIPTION](#)



Décarbonation de l'industrie & hydrogène en Île-de-France

10 novembre
Atelier Club hydrogène Île-de-France

[PROGRAMME & INSCRIPTION](#)



2e rencontre francilienne de la méthanisation

20 novembre
Rencontre régionale PROMÉTHA

[EN SAVOIR +](#)

À VOIR AUSSI

Assises des énergies renouvelables franciliennes
19/10 - ADEME / DRIEAT

Énergies renouvelables : les clés pour vous lancer
19/10 - Webinaire CLER et Association des maires ruraux de France



[Offres d'emploi](#) | [Nos formations](#) | [Médiathèque Françoise Choay](#)

15, rue Falguière - 75740 Paris cedex 15
Tél. : 01 77 49 79 89

[ARB](#) | [AREC](#) | [IRDS](#) | [ORDIF](#) | [ORS](#)

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

[Se désinscrire](#)